
 
 

PROVINCE DE QUÉBEC 

COMMISSION SCOLAIRE DES PATRIOTES 

ÉCOLE DE LA BROQUERIE 

Procès-verbal de la séance du Conseil d’établissement 

de l’école De La Broquerie tenue le 30 septembre 2015 à 18h00 

au 401, De Jumonville à Boucherville FINAL 

 Présence :  

Madame Alexandra Lafontaine, enseignante 

Madame Lyne La Branche, enseignante 

Madame Véronique Cadrin, enseignante 

Madame Catherine Laroche, psychoéducatrice  

Madame Isabelle Leyrolles, présidente 

Madame Viviane Pelletier, parent 

Monsieur Jean-François Coudé, parent 

Madame Renée Beaulieu, parent 

Monsieur Mathieu Ferrat, parent 

Monsieur Karim Senoussi, parent 

Madame Murielle Dionne, service de garde 

Madame Marie-Josée Fréchette, soutien 

Madame Mireille Boudreault, Directrice 

 

Absence : 

 

 1. Ouverture de l’assemblée et vérification du quorum 

L’Assemblée est ouverte par la direction à 18h10 après constatation du quorum.  

 

CE15-16-01 

 

 

 

 

2. Adoption du procès-verbal du 9 juin 2015 et suivis :  

 5.3 Plan de lutte sur le site web et grille d’analyse déposée sur le site web (aimerait ajouter 

les constats, exemples à ajouter sur le procès-verbal, parent veut savoir, avoir un résumé 

de la situation, introduction, ce qui va être fait, qu’est-ce qui est nouveau) 

 5.4 : Embellissement de la cour d’école du 3e cycle : pas de soumission puisque le projet est 

prévu dans plus d’un an. 

 

Il est proposé par Mme Beaulieu d’adopter le procès-verbal du 9 juin 2015 

Adopté à l’unanimité 

 

CE15-16-02 3. Lecture et adoption de l’ordre du jour  

 L’ordre du jour est adopté avec les modifications suivantes :  

 Ajout 13.7 : costume d’Halloween 

 Ajout 16 : sécurité et bicyclette  

 Ajout du point de l’OPP à toutes les rencontres: (point 17) 

Il est proposé par M. Coudé d’adopter l’ordre du jour 30 septembre 2015.   

Adopté à l’unanimité 

 

CE15-16-03 4. Élection d’un président ou d’une présidente du conseil d’établissement 

Mme Beaulieu propose Mme Leyrolles comme présidente. 

Mme Leyrolles est élue par acclamation par l’assemblée. L’assemblée est maintenant prise en 

charge par la présidente. Il y aura création d’une adresse électronique pour rejoindre les 

membres du CÉ et la gestion sera effectuée par la présidente pour recevoir les commentaires de 

tous les parents. 

 

Il est proposé par M. Ferrat de créer une adresse courriel qui sera gérée par la présidente. 

Adopté à l’unanimité 

 

 5. Élection d’un substitut au président du conseil d’établissement 

La candidature de Monsieur Mathieu Ferrat a été proposée à titre de substitut pour la 

présidente du conseil d’établissement. 

 

 

 



 
 

 6. Nomination d’un ou d’une secrétaire 

La candidature de Mme Marie-Josée Fréchette, secrétaire d’école, a été proposée  à titre de 

secrétaire pour le conseil d’établissement 2015-2016. M. Jean-François Coudé accepte 

également  d’agir à titre de secrétaire en rotation avec Mme Fréchette. 

 

 7. Parole au public 

Aucun public n’est présent 

CE-15-16-04 

 

 

 

 

 

8. Établissement des règles de régie interne (adoption) 

Modification au point concernant sortie non planifiée au calendrier. La description sera plus 

générique : La majorité des membres doit s’être prononcé en faveur pour toute proposition 

activité, sortie, projet spécial) non planifiée au calendrier. Les règles du quorum et du vote 

seront simplifiées et plus précises.  

Il est proposé par M.Coudé d’adopter les règles de régie interne sous réserve des modifications. 

Explication du point sur le  budget de fonctionnement : les membres du conseil d’établissement 

peuvent soumettre des factures de restaurant et de frais de gardienne lors de la tenue des 

séances pour un remboursement. 

Modification de l’heure de début des séances du conseil d’établissement : 18h00 au lieu de 18h15 

Adopté sous réserve des modifications. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CE15-16-04 

9. Établissement d’un calendrier des séances (information) 

Les dates proposées sont les suivantes : 

 mardi 27 octobre 

 mercredi 25 novembre 

 mercredi 20 janvier 

 mardi 23 février 

 mardi 22 mars 

 mercredi 20 avril 

 mercredi 18 mai 

 mardi 14 juin 

 

Il est proposé par Mme Cadrin d’adopter le calendrier des séances 

Adopté à l’unanimité 

 

 10. Calendrier de travail (information) 

Ajout sur le site web du calendrier de travail (sujets et mois) 

 

 11. Nomination des représentants de la communauté au conseil d’établissement 

Aucun représentant n’est nommé. Si quelqu’un est intéressé, il se joindra au comité. 

 

 12. Dénonciation d’intérêt 

Le formulaire de dénonciation d’intérêt sera remis à la prochaine séance. 

 

CE15-16-05 

 

 

 

 

 

 

CE15-16-06 

 

 

 

 

CE15-16-07 

 

13. Points de la direction d’établissement 

13.1. Budget de fonctionnement du CÉ 2015-2016 (adoption) 

La direction sera la personne déléguée pour le budget de fonctionnement. Le budget 

est de 360$ pour l’année 2015-2016. 

Il est proposé par M. Ferrat d’approuver que le rôle de trésorier soit effectué par la 

directrice, Mme Boudreault. 

Adopté à l’unanimité 

 

13.2. Activités éducatives complémentaires (approbation) 

Présentation des activités complémentaires et des frais chargés aux parents. 

Il est proposé par M. Coudé d’approuver les activités éducatives complémentaires. 

Adopté à l’unanimité 

     

13.3. Frais chargés aux parents – Cahiers d’exercices 2015-2016 (approbation) 

Une seule facture sera envoyée aux parents incluant les activités complémentaires 

et cahiers d’exercices. Selon la résolution CE14-15-38 l’an dernier, il y aura ajout 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

CE15-16-08 

 

 

 

 

 

 

 

CE15-16-09 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CE15-16-10 

d’une contribution volontaire. Tous les montants recueillis seront remis au projet 

Un air pour la planète. Une note sera ajoutée afin de référer les parents au site web 

pour explication plus détaillée du projet. Un rappel sera également fait dans le 

courrier familial du mois de novembre. Le rappel sera retardé puisque les détails de 

ce projet seront présentés lors de la tournée des classes par M.Archambault. 

Il est proposé par M. Ferrat d’approuver les frais chargés aux parents 2015-2016. 

Adopté à l’unanimité 

 

13.4. Campagne Halloween (approbation) 

1re proposition : ne pas avoir de campagne de tirelires pour l’Halloween 

2e proposition : inviter les parents à se prononcer, à prendre position.  

On demande le vote : majorité approuve de ne pas participer à la campagne de 

tirelires d’Halloween pour cette année. La participation aux campagnes de tirelires 

pour l’Halloween sera votée annuellement. 

La majorité adopte de ne pas participer à la campagne de tirelires d’Halloween pour 

l’année 2015-2016. 

 

13.5. Calendrier des campagnes de financement (approbation) 

Les campagnes de financement proposées cette année en collaboration avec les 

membres de l’OPP :  

 Fournitures scolaires 

 Photo scolaire 

 Fleurs 

 Campagne HUMEUR 

 Salon du livre  

 Ajout : Friperie d’Halloween : Don de costumes d’Halloween et vente des 

costumes. Tous les profits seront remis à un projet : un air pour la planète 

et/ou party d’Halloween le 30 octobre. (fonds amassées seront déterminés 

ultérieurement suivi par courriel pour approbation finale) 

 

Il est proposé par Mme Leyrolles d’adopter le calendrier des campagnes de 

financement incluant la friperie d’Halloween.  

Adopté à l’unanimité. 

 

13.6. OPP – Un air pour la planète (approbation) 

 

Il est proposé par M. Coudé d’avancer les fonds de 2500$ afin de mettre en branle 

le projet Un air pour la planète. 

Adopté à l’unanimité 

 

13.7. Costumes d’Halloween 

Une proposition pour la façon de dépenser les montants amassés lors de la tenue de 

la friperie sera soumise et le vote sera proposé par les membres du conseil 

d’établissement. 

 

 14. Information du comité de parents 

Rencontre du comité de parents à venir 

 

 

15. Proposition de résolution :  

Lettre au Ministre de l’Éducation, de l’Enseignement supérieur et de la Recherche : envoi 

d’une lettre, signée par la présidente, au nom de tous les membres du conseil 

d’établissement de l’école De La Broquerie.  

Il est proposé par M. Coudé d’envoyer la lettre au Ministre sur les compressions 

budgétaires. 

Adopté à l’unanimité 

16. Déplacement en toute sécurité des élèves à la fin des classes devant l’école. 

Discussion sur le déplacement des élèves à la sortie des classes devant l’école. Une 

sensibilisation auprès des élèves devrait être effectuée par le policier communautaire. Des 



 
 

interventions doivent être effectuées au besoin auprès des élèves en défaut par les membres 

du personnel.  Le code la route s’applique et doit être respectée dans la rue. Le code de vie 

de l’école stipule qu’on doit circuler à pieds sur le trottoir, et non à vélo. 

 

 17. OPP 

 M. Blackburn, libraire viendra rencontrer les membres de l’OPP pour un salon du livre 

 14 octobre : rencontre avec M. Archambault pour le projet Un air pour la planète 

 Photo scolaire : bénévoles en grand nombre 

 Recrutement : 7 nouveaux membres au sein de l’OPP 

 Réitère la disponibilité des membres  

 

 18. Date de la prochaine séance 

Le mardi 27 octobre 2015 

 

CE15-16-11 

 

19. Levée de l’assemblée 

Levée de l’assemblée à 20h25 

Il est proposé par M. Coudé de lever l’assemblée. 

Adopté à l’unanimité. 

   

 Isabelle Leyrolles 

Président 

Mireille Boudreault 

Directrice 

 


